
 
ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO 

FEDERAL 
V LEGISLATURA 

ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA 
 

 
 

 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO 

 
Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

 Lic. Rubén Escamilla Salinas, 
Jefe Delegacional Tláhuac 

Mesa de Trabajo 
 
 

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA 
 

 
Salón Luis Donaldo Colosio Murrieta   23 de noviembre de 2009 

 
 

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ERASTO ENSÁSTIGA SANTIAGO.-  Buenos 

días. 

Vamos a dar inicio a esta mesa de  trabajo y damos la bienvenida al licenciado 

Rubén Escamilla Salinas, Jefe Delegacional en Tláhuac, muchas gracias por 

acompañarnos en esta mesa de trabajo de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública de esta V Asamblea Legislativa. 

También le damos la bienvenida a su equipo de trabajo que lo acompaña y 

seguramente a vecinas y vecinos de la delegación Tláhuac. 

Nos acompañan en esta mesa de  trabajo el diputado  Guillermo Sánchez 

Torres, el diputado Norberto Solís y el diputado Alejandro López Villanueva. 

Igualmente, muchas gracias por acompañarnos  

Me voy a permitir, licenciado Rubén Escamilla, leer los motivos por los cuales 

se lleva esta mesa de trabajo. 
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De conformidad con lo establecido en los artículos 17 fracción VI, 59 y 60 

fracción II, 62 fracción XXVII y 68 de la Ley Orgánica de la Asamblea 

Legislativa del Distrito Federal, 28, 30, 34 y 39 de su Reglamento para el 

Gobierno Interior, y con la finalidad de que la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública esté en condiciones de analizar y dictaminar, en los tiempos 

que marca la normatividad, el paquete presupuestario 2010, en sesión ordinaria 

del 28 de octubre la Comisión acordó practicar y ejecutar reuniones de trabajo 

con los titulares de los 16 órganos político-administrativos del Distrito Federal.  

Esta mesa de trabajo, señor Jefe Delegacional, tiene dos objetivos: primero, 

analizar los resultados y las metas alcanzadas por la administración a su cargo 

y motivar las condiciones necesarias para apoyar su gestión; segundo, analizar 

sus propuestas de trabajo que impliquen necesidades de recursos, así como 

las expectativas de su gestión para 2010.  

Solicito al diputado Guillermo Sánchez Torres que nos auxilie en esta mesa de 

trabajo como Secretario, y por favor si nos lee la dinámica del trabajo del primer 

objetivo. 

EL C. SECRETARIO DIPUTADO GUILLERMO SÁNCHEZ TORRES.-  
Gracias, Presidente diputado.  

El servidor público expone un informe ejecutivo que describa los montos 

asignados, los erogados hasta el mes de septiembre y su perspectiva de cierre. 

El funcionario tendrá 10 minutos para su exposición.   

2.- Los diputados de manera ordenada expondrán sus inquietudes y/o 

comentarios hasta por 5 minutos.  

3.- El servidor público se concretará a responder a los planteamientos que se le 

hagan, haciendo uso de la información relacionada con la operación 

programática presupuestal hasta por 3 minutos. 

4.- Los diputados tendrán derecho a una réplica inmediata ante la respuesta del 

servidor público hasta por 3 minutos.  

5.- Podrán participar los diputados que así lo deseen siempre que se sujeten a 

los tiempos señalados, lo cual será posible al final de la intervención de los 

diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.  
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Cumplida su instrucción, diputado Presidente.  

EL C. PRESIDENTE.-   Muchas gracias. En consecuencia damos inicio al 

primer objetivo. Tiene hasta 10 minutos el Jefe Delegacional en Tláhuac, el 

licenciado Rubén  Escamilla Salinas.  Adelante por favor. 

EL C. LIC. RUBÉN ESCAMILLA SALINAS.-  Buenos días. Diputado 

Presidente, Erasto Ensástiga Santiago y demás integrantes de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública del quinto lapso de la Asamblea Legislativa del 

Distrito Federal.  

Como parte de mis obligaciones, siendo Jefe Delegacional en Tláhuac y en 

cumplimiento al acuerdo aprobado por esta Comisión, acudo con gusto a esta 

mesa de trabajo que espero sea productiva en beneficio de los habitantes de 

Tláhuac y del Distrito Federal, para analizar el avance del ejercicio 

presupuestal 2009 y la proyección del presupuesto 2010 para la jurisdicción. 

Quiero dar inicio a esta mesa de trabajo comentando que la transparencia y 

rendición de cuentas en las acciones de gobierno no sólo deben enmarcarse 

en una disposición normativa sino deben ser un compromiso personal, moral, 

profesional, ético y obligatorio para mantener plenamente informada a la 

ciudadanía de las acciones del gobierno delegacional.  Por tal motivo esta 

presentación pretende documentar las acciones realizadas en el presente año, 

así como los proyectos para el ejercicio 2010 por esta administración a mi 

cargo y dejar constancia de que éstas se llevaron a cabo en un marco de 

transparencia y legalidad.  Si ustedes me lo permiten, comenzaré mi 

exposición.  

Presupuesto 2009.  El presupuesto autorizado fue de 974 millones 362 mil 371 

pesos. A esta fecha se tienen los siguientes números: Un presupuesto 

modificado de 915 millones 646 mil 260 pesos, un ejercido de 626 millones 475 

mil 308 pesos y un comprometido de 289 millones 070 mil 296, no teniendo 

disponible dinero a la fecha. 

Para el cierre del ejercicio presupuestal, la delegación prevé el gasto de 915 

millones de pesos, por lo que la perspectiva del cierre sólo implica un posible 

subejercicio de algunas economías que se tengan en los rubros de 
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adquisiciones y obras, dicho ahorro representa en 1 por ciento del presupuesto 

total asignado, como se podrá ver en las gráficas. 

Del presupuesto modificado, el impacto que representó para la Delegación 

Tláhuac, las medidas de austeridad aplicadas por el Gobierno del Distrito 

Federal, así como sus montos y proyectos que se dejaron de implementar son 

los siguientes: 

Tuvimos un presupuesto ya reducido de 915 millones, una reducción al 

presupuesto de recursos fiscales del 4.9 por ciento, equivalente a 37 millones 

274 mil 160 pesos, más 19 millones 073 mil 911 pesos, no aprobados del 

Presupuesto de Egresos de la Federación, lo que correspondió a los siguientes 

rubros: 150 mil pesos en protección civil, 25 millones 668 mil 071 pesos en 

infraestructura, 30 millones 510 mil pesos en materia de obra, lo que hace un 

total de 56 millones 348 mil 071 pesos. 

A continuación están en una serie de cuadros, en los que se puede destacar 

cómo fueron las reducciones en cada uno de los capítulos en materia de 

adquisiciones, en equipo de administración, equipo educacional y recreativo, 

bienes artísticos y culturales, maquinaria y equipo agropecuario, maquinaria y 

equipo industrial, maquinaria y equipo de construcción, equipos y aparatos de 

comunicación y telecomunicaciones, maquinaria, equipo electrónico y eléctrico, 

bienes informáticos, maquinaria y equipo diverso, vehículos y equipo destinado 

a servicios públicos para la operación de los programas públicos, herramientas 

y máquinas y herramientas, instrumental médico y de laboratorio y en materia 

de obras públicas dejamos de desarrollar un plantel educativo que esta 

Asamblea en la Legislatura pasada etiquetó para el caso de Mixquic y de 

Tetelco, siendo que no tenemos inmuebles, no tenemos predios en esas dos 

coordinaciones para poder desarrollar este tipo de proyectos. 

Bibliotecas Cibernéticas y Plaza de la Lectura, Biblioteca de Mixquic, Casa de 

la Cultura Diego Rivera, Museo de Mixquic, Frontón San Juan Ixtayopan, 

Deportivo Tlaltenco, Gimnasio Tlahuicolli, Año Internacional de la Juventud, 

Centro Acuático de Tláhuac, Parque Escá, Plaza Cívica San Juan Ixtayopan, 

guarniciones, almacén y adecuación de UPC, Oficina de Licencias y Manejo y 

CESAC, Protección Civil, construcción de banquetas, renovación de 

banquetas, carretera a Tetelco Mixquic, Camino Real y carpeta asfáltica en 
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general, drenaje, agua potable, Lago de los Reyes Aztecas y mantenimiento a 

mercados. Todo en materia de obra representó 30 millones 510 mil pesos. 

En cuanto a los proyectos prioritarios que se tenían contemplado desarrollar en 

el ejercicio que está por construir son siete y es el Programa Integral de 

Mantenimiento de Escuelas, Mantenimiento y Construcción de Centros de 

Desarrollo Infantil, construcción de edificio de gobierno del Bosque de Tláhuac, 

construcción del área recreativa campismo minimarquesa, mantenimiento de 

las plazas centrales de esta delegación, construcción de la red de agua 

potable, instalación de celdas solares e instalación de luminarias en el Bosque 

de Tláhuac, construcción del Gimnasio La Estación. 

La situación actual de estos proyectos es que a esta fecha están en su 

totalidad concluidos y mismos que a continuación se señalan una serie de 

fotografías. 

Luego, una serie de obras principales para este ejercicio y que están 

concluidas, fue la construcción de la Dirección General de Desarrollo 

Económico Rural que importó un presupuesto de 5.3 millones de pesos, 

construcción del gimnasio La Estación que importó 6.9 millones de pesos, 

mantenimiento de 82 planteles escolares con un importe de 15.2 millones de 

pesos, construcción del edificio de gobierno y cafetería en el bosque de 

Tláhuac que importó 6 millones de pesos, ampliación de la mini marquesa con 

un importe de 1 millón 200 mil pesos, mantenimiento a las plazas de los 7 

pueblos originarios con un importe de 10 millones 100 mil pesos, construcción y 

mantenimiento de carpeta asfáltica con un importe de 5.2 millones de pesos, 

construcción de la red de drenaje 2.8 millones de pesos, ampliación y 

adecuación de los centros cibernético Del Mar y Los Olivos 1.1 millones de 

pesos, ampliaciones realizadas a CENDIS 4.3 millones de pesos y el 

mantenimiento a mercados, e igual están una serie de fotografías de todas 

estas obras que obra en las carpetas que le fueron entregadas en tiempo y 

forma. 

Para el mantenimiento de los planteles educativos, según el Presupuesto de 

Egresos para el ejercicio 2009, a la Delegación Tláhuac se le destinaron 36 

millones 250 mil pesos para el programa integral de mantenimiento de escuelas 

y para atender este programa integral de mantenimiento se destinaron 16 
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millones 250 mil pesos, autorizados en el Presupuesto de Egresos para 2009, 

formalizando con esto 5 contratos de obra pública con sus respectivos 

contratos de servicios, con los cuales se atienden los trabajos en 82 planteles 

de nivel básico conforme a las prioridades determinadas para las autoridades 

educativas, las sociedades de padres de familia y de esta Delegación. 

Cabe aclarar que 20 millones de pesos destinados para la construcción de 2 

nuevos planteles quedaron como disponibles por falta de predios destinados 

para esta obra y que en el caso de uno de ellos hasta este año se está 

terminando todo un proceso que está realizando el ejido de Tetelco para poder 

donar a favor de la Secretaría de Educación Pública dicho inmueble y que 

esperamos que el año que entra podamos construir una parte de esta escuela 

porque estamos destinando 10 millones de pesos para la construcción de la 

misma y que seguramente hasta el 2011 pudiésemos concluir con la 

construcción de este plantel educativo. Por eso aquí será muy importante que 

en caso de que la Asamblea Legislativa, que esta Legislatura decida etiquetar 

recursos en algún rubro, que ojalá se nos pudiese consultar para que de esta 

forma podamos verter alguna opinión que permita que estos proyectos que 

ustedes etiquetan realmente puedan ejecutarse y no se pueda quedar como un 

dinero en subejercicio por la falta de inmuebles o la falta de algún proyecto, 

sino que podamos realizarlo de manera conjunta y así el presupuesto pueda 

aplicarse en su totalidad. 

Para el mantenimiento y rehabilitación de mercados públicos, en cuanto a la 

atención para que la administración ha prestado a los mercados públicos el 

mantenimiento a servicios y ampliaciones físicas, el presupuesto original para 

la atención de este rubro se otorgó con fuente de financiamiento 27, el cual fue 

cancelado al no ser aprobado en el Presupuesto de Egresos de la federación; 

esta Delegación, a través de movimientos compensados, se logró atender el 

mantenimiento de mercados públicos con un presupuesto reducido de 1 millón 

970 mil 132 pesos, de los cuales se han pagado 102 mil 211 pesos, estando 

devengados pendientes de pago 1 millón 867 mil 920 pesos, actualmente los 

trabajos se encuentran totalmente concluidos, el atraso en el pago obedece a 

los trámites administrativos, errores en la documentación de pago por parte de 

las empresas responsables de estas obras. 
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Para esto se destinaron 2 contratos de obra, uno para la supervisión de los 

trabajos que importó 136 mil 379 pesos y otro para el mantenimiento de los 

mercados de 1 millón 833 mil 752 pesos. 

En cuanto a la perspectiva en relación al cumplimiento del ejercicio de los 

recursos canalizados, para ello se informa que las obras se encuentran 

totalmente concluidas, por ello se espera que el ejercicio de pago de pago de 

los trabajos y servicios total de los compromisos que fueron formalizados, 

asimismo durante el periodo que se reporta no se incrementaron nuevos 

mercados en la Delegación, teniendo previsto para el 2010 la construcción de 

un centro de acopio y comercialización  de hortalizas el cual se pretende en la 

parte posterior del bosque de Tláhuac. 

En cuanto a los programas sociales en lo que respecta a este rubro, se 

ejecutan en la Delegación una vez que al principio de cada año se publican en 

la Gaceta del Distrito Federal los padrones de beneficiarios de estos programas 

correspondientes al año inmediato anterior. 

Estos programas están dirigidos a fortalecer una política asistencialista en los 

siguientes rubros: otorgar servicios de apoyos sociales a personas adultas 

mayores, otorgar becas a los alumnos de la Olimpiada de Habilidades 

Académicas Infantiles y Juveniles Tláhuac por la Delegación, realizar acciones 

de difusión, cultura, becas a estudiantes de música, otorgar becas a 

prestadores de servicio social, realizar acciones de fomento a deporte 

competitivo, distribuir despensas a niños de escuelas públicas del Distrito 

Federal, realizar acciones para la electrificación de colonias populares, otorgar 

servicios de salud y de bienestar social, realizar talleres para promover la 

igualdad social, realizar acciones de fomento a la producción agrícola forestal y 

pecuaria, programa de becas para la mujer rural y brindar servicios funerarios. 

En este rubro, en el tercer trimestre del 2009 se han ejercido 34 millones 900 

mil 799 pesos estando comprometidos 22 millones 481 mil 899 pesos, los 

cuales suman 57 millones 382 mil 689 pesos que en el techo presupuestal 

modificado para este rubro durante el presente año. 

La expectativa de cierre del año es del ciento por ciento del presupuesto 

ejercido en los programas sociales e igual se señalan una serie de fotografías 



 8

que son los programas en los que se ha aplicado el presente presupuesto. 

Entiendo que hasta ahí sería la primera pregunta. 

EL C. PRESIDENTE.-  Muchas gracias. Solicito al diputado Guillermo Sánchez, 

en su calidad de Secretario, levante una lista de los diputados que quieran 

participar en esta primera parte de la mesa de trabajo y en ese orden otorgarles 

la palabra. 

EL C. SECRETARIO.-  Gracias. ¿Algún diputado desea participar? ¿Algún 

otro? 

Se ha anotado solamente el diputado Norberto Solís. En consecuencia tiene el 

uso de la palabra, hasta por 5 minutos. 

EL C. DIPUTADO NORBERTO ASCENCIO SOLIS CRUZ.- A todos los damos 

la más cordial bienvenida. 

Señor licenciado, para preguntarle, acabo de hacer una inspección en la 

Secundaria 126 de Santiago Zapotitlán y es lamentable, es triste la realidad 

que fui a encontrar y eso hablando nada más de una escuela. Nos podemos 

dar la idea de cómo están las demás. 

El objeto de mi participación no es culparlo, que quede claro, sino nada más es 

para que conozcan la verdadera realidad. Está tan deplorable al escuela 

secundaria que tiene baños portátiles y hay una fisura como de 50 metros a 

mitad del patio. Las herramientas de trabajo ya están deplorables. La pregunta 

es ¿cómo es qué queremos una educación de calidad con esos planteles? 

Y si le hablo de los mercados, están muy bonitas las fotografías, pero vuelvo a 

lo mismo, es un asco la Avenida Francisco Jiménez ahí de Zapotitlán. Créame, 

licenciado, que por nuestro conducto vamos a buscar  los apoyos que usted 

necesita porque no podemos soportar. Es muy padre ver los números, 

licenciado, de según la inversión que se ha hecho en Tláhuac. Próximamente 

voy a hacer un recorrido porque a mí sí me interesa saber en dónde está ese 

dinero. 

Debemos de frenar la corrupción, mi querido Delegado, ya no estamos para 

soportar estos tiempos, hablamos de austeridad y por otro lado lo andamos 
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tirando, y no nada más la delegación de Tláhuac, así está nuestro país, 

estamos entendidos, pero vamos a empezar por Tláhuac. 

También quisiera recordarle que ya estamos hartos en Tláhuac de las 

invasiones, mi querido Delegado, es patrimonio de la gente de Tláhuac y no es 

para que llegue, quien sea, y llegue con sus expropiaciones, que son despojos 

disfrazados de lo mismo, ya hubieron las revoluciones, ya hubieron las luchas 

que debieron de pasar, ya se derramó la sangre que se debió de haber 

derramado y lo que buscamos es el diálogo con el gobierno directo del Distrito 

Federal.  

Eso es cuanto, mi querido Presidente, y le agradezco y vuelvo a lo mismo, 

usted va a tener el apoyo, licenciado, usted lo va a tener porque hasta el 

momento yo estoy enterado que Tláhuac ocupa el primer lugar en marginación, 

tenemos estudios, mi querido licenciado, y le agradezco que esté con nosotros 

y nosotros vamos a estar con usted.  

Muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Para responder, el ciudadano Rubén Escamilla Salinas, 

tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.  

EL C. LIC. RUBEN ESCAMILLA SALINAS.-  Comentarle, señor diputado, que 

como bien usted lo sabe, con relación a la Secundaria 126, pues es un 

problema que tiene su origen cuando menos desde 1985, con ese sismo tan 

tremendo que tuvimos en la Ciudad de México y que desde entonces fue 

sufriendo una serie de fisuramientos y que a la fecha  hemos estado muy 

atentos a todos los trabajos que se han estado realizando en la zona con las 

obras del metro, y hemos estado realizando recorridos periódicos y reuniones 

con la Secretaría de Obras del Gobierno de la Ciudad, así como con la 

Secretaría de Protección Civil.  

Hace algunos días nos mandaron un Director Responsable de Obras por parte 

de la Secretaría, para que éste asumiera un estudio de mecánica de suelos de 

la zona y con ello veamos cómo vamos a mitigar este fisuramiento que está 

teniendo este inmueble. Y una vez que tengamos este documento, pues 

seguramente en coordinación con otras instituciones, pues habremos de 
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determinar cuál va a ser el arreglo que tendremos que realizar para mitigar 

cualquier riesgo que se pueda estar presentando en este inmueble escolar.  

Quiero comentarle que en el caso de la delegación, están muy atentos a todo lo 

que se ha venido realizando y hemos tenido una comunicación directa con los 

padres de familia de la escuela y con los vecinos de toda esta zona a través de 

la Directora General Jurídica y de Gobierno, la licenciada Ángeles Romano y 

del compañero también Director General de Obras y Desarrollo Urbano, el 

ingeniero arquitecto Víctor Segura Mata, quienes han estado atendiendo de 

manera directa a todos los vecinos para que podamos ir instrumentando todos 

los trabajos que se tienen que desarrollar.  

Sabemos de la visita que hicieron ustedes la semana pasada, nada más quiero 

comentarle que nosotros hemos de haber llevado ya cuando menos unas 4 ó 5 

visitas anteriores a este inmueble y estamos preocupados con lo que está 

sucediendo, y queremos conminar a esta Asamblea, para que podamos de 

manera coordinada hacer los trabajos que sean pertinentes y que se nos pueda 

autorizar un presupuesto para atender este tipo de emergencias, pero que no 

sea un presupuesto cargado a la autorización que se nos hace cada año, 

porque de por sí creo que el presupuesto que nos van a otorgar en esta 

ocasión es bajo, si tuviéramos dinero para atender este tipo de situaciones de 

manera emergente, pudiésemos hacer una  obra en beneficio de la población, 

de su pueblo; seguramente no nada más de Zapotitlán, sino de algunas otras 

zonas en los que estamos teniendo problemas de fisuramiento en la delegación 

como Santa Catarina, como la Colonia “La Coordinación del Mar”, que 

necesitamos programas prioritarios y programas emergentes para poder 

atender todos estos fisuramientos que se están realizando por la extracción de 

agua que tenemos en toda esta delegación. 

Tenemos también el asunto de los asentamientos irregulares. Yo lo invito a que 

se pueda sumar con nosotros al trabajo que estamos proponiendo, en el que 

podamos firmar un pacto de no crecimiento con todos los pequeños 

propietarios de Tláhuac a todos los ejidos de nuestra delegación para que 

podamos parar el crecimiento de la mancha urbana, porque creo que nuestra 

delegación debe de conservar y mantener su imagen rural que hasta ahora se 

ha mantenido. 
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Yo lo invito desde ahora para que se pueda sumar con nosotros el día 

miércoles a la instalación de la Comisión de Regulación Especial que se 

instalará a la 1 de la  tarde en la explanada delegacional, para que juntos 

vayamos dándole seguimiento a todos estos trabajos que tenemos que realizar 

y usted pueda ayudarnos con los pequeños propietarios de nuestra delegación 

para que podamos firmar este pacto de no crecimiento que para nosotros es 

sumamente importante. 

En lo que respecta a las expropiaciones, bueno, pues quiero comentarle que 

las expropiaciones también usted muy bien conoce que seguramente se están 

realizando porque no hay forma de poderle liquidar a mucha de la gente que 

hoy ha vendido sus inmuebles por falta de escrituras y que la única forma que 

tenemos es a través de la expropiación; y la expropiación contempla un pago a 

valor comercial, ya no estamos en los tiempos en los que se pagaba a valor 

catastral, actualmente la ley es muy clara, y a nosotros nos conviene 

primeramente platicar con la gente, establecer un precio para que la 

expropiación pueda salir de una manera tranquila, llana, y que de esta forma 

demos certidumbre a los programas de trabajo que está estableciendo el 

Gobierno de la Ciudad para el beneficio no sólo de los tlahuaquenses sino para 

el beneficio de otras delegaciones que son circundantes a la nuestra y a la 

gente del Estado de México, porque somos una delegación que carecemos de 

vías de comunicación que nos permita llegar más rápido al centro de la ciudad 

y que a la gente le permita ir a sus centros educativos y a sus centros de 

trabajo en una mejor condición y más descansados, porque creo que con esta 

obra que se está realizando pues seguramente vamos a ahorrar cerca de 3 

horas en el traslado y el regreso a nuestros domicilios. 

Eso sería en cuanto a las preguntas que hace el diputado Norberto Solís. 

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado 

Norberto Solís tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos. No. 

Se ha agotado la lista, señor diputado Presidente. 

EL C. PRESIDENTE.- Sí, muchas gracias. 

Estamos concluyendo la primera parte de esta mesa de trabajo, continuamos 

con el segundo objetivo que tiene que ver con las necesidades presupuestarias 
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de 2010. Tiene igual el licenciado Rubén Escamilla hasta 10 minutos. Adelante, 

por favor. 

EL C. LIC. RUBÉN ESCAMILLA SALINAS.- Gracias, señor Presidente. 

Pues quisiera, antes de iniciar, hacer una pequeña reflexión, comentando que 

mientras el Gobierno del Distrito Federal tendrá que echar mano de las deudas 

solicitadas para el próximo año para completar el recurso a fin de avanzar en 

tiempo y forma en la construcción de la Línea 12 del Metro, y que beneficiará a 

cerca de 400 mil pasajeros diariamente, no sólo del Distrito Federal sino 

también de municipios conurbados del Estado de México, el Congreso de la 

Unión aprobó para el Estado de México más de 2 mil millones de pesos tan 

sólo para la construcción de carreteras, infraestructura deportiva y medio 

ambiente. 

Los recortes que se hicieron en los presupuestos para el próximo año debido a 

la mala política económica del Gobierno Federal, no se ve reflejado de manera 

equitativa para el Gobierno del Distrito Federal y el resto de los Estados, basta 

ver cómo el Estado de México se llevó la mejor tajada del presupuesto de 

egresos de la Federación para el 2010 en los rubros de construcción de 

carreteras, infraestructura deportiva y medio ambiente, y quién recibirá más de 

2 mil 77 millones de pesos para obras en estos 3 sectores. Que en realidad 

gran parte de este recurso se verá reflejado en los cientos de spot publicitarios 

que seguirá manejando en los medios de comunicación al Gobernador de esa 

entidad promocionando su imagen personal y que todos sabemos la finalidad; o 

bien podemos ver que el presupuesto asignado al Estado de Hidalgo, quien 

sabemos muy bien que es aliado del Gobernador del Estado de México y que 

recibirá 888.9 millones de pesos, más de lo que dieron este año 

correspondiente al gasto federalizado que comprende los Ramos 28 y 33; y así 

podemos ir observando cómo diversos Estados recibieron más presupuesto 

que el que les fue asignado para este año, además de que gastarán a gusto los 

Gobernadores al ser eliminadas por los legisladores las restricciones que 

controlaban las partidas federales para las entidades. 

En el caso de las delegaciones del Distrito Federal tuvimos que recortar 

alrededor del 12% de nuestro presupuesto para el 2010, por lo que Tláhuac 

sufrirá una disminución de alrededor de 130 millones de pesos, que aún 
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cuando es una de las principales delegacionales que recibe menos recursos, el 

presupuesto para el próximo año sólo alcanzará seguramente para dar 

mantenimiento preventivo y correctivo a las obras de infraestructura existentes, 

sin contar la disminución del gasto corriente y administrativo. 

Siendo así que desde nuestro muy particular punto de vista creemos que el 

presupuesto óptimo para la delegación de Tláhuac debiese de ser cerca de 

1,100 millones de peso, o cuando menos que pudiesen darnos el mismo 

presupuesto que se dio este año, de 970, que nosotros diríamos que sería un 

presupuesto mediático y no así un presupuesto recortado que va la elaboración 

del mismo en contra de nuestra voluntad, porque finalmente quien está 

recibiendo las restricciones en todos los trabajos que vamos a desarrollar es la 

población de nuestra demarcación y nos coloca en una situación de 

desigualdad, en una situación sin poder avanzar en muchas de las 

necesidades que tiene nuestra delegación y que quisiéramos exponérselo de la 

siguiente manera:  

El anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 2010, de acuerdo al 

techo financiero propuesto por la Secretaría de Finanzas, el cual asciende a 

846 millones, 972 mil 790 pesos, significando una reducción del orden del 13% 

con relación al presupuesto asignado en el 2009, afectando con esta reducción 

los capítulos de gasto de la siguiente manera:  

En el Capítulo 1000, el pago del infecto-riesgo, estamos teniendo un déficit de 

3 millones 882 mil pesos para el pago de este año. El tiempo extra y las 

guardias tenemos un déficit  de un millón 16 mil pesos, de acuerdo al 

presupuesto que estamos preparando.  

Tenemos un grave problema con el pago de laudos y con las sentencias que 

está emitiendo el Tribunal, y tenemos un adeudo de 10 millones 672 mil pesos 

que no lo podemos contemplar en este presupuesto porque no tendríamos con 

qué atajar muchas de las necesidades que tiene la delegación. 

En el Capítulo 2000, que son los insumos agropecuarios, materias primas para 

la producción, combustible, lubricantes y aditivos tenemos una reducción o 

déficit de 2 millones 342 mil pesos, y en el caso de lubricantes y aditivos un 

millón 667 mil pesos es nuestro déficit.  
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Hemos llegado incluso a tomar la decisión, junto con los directores generales 

de la delegación, de poder solventar nosotros mismos el pago de la gasolina de 

los vehículos oficiales para poder ahorrar cerca de un millón y medio de pesos 

que serán destinados a la Dirección General de Desarrollo Social para no 

resentir tanto el recorte del presupuesto que se está realizando, porque 

estamos pegándole de manera significativa a todas las partidas de la 

delegación. 

El servicio de energía eléctrica, tenemos un déficit de 12 millones de pesos, el 

servicio de fotocopiado un millón de pesos, lo estamos dejando en 400 mil 

pesos, cuando teníamos un millón 400. 

Para el caso de honorarios este año tuvimos 21 millones, estamos recortando a 

14, pero vamos a ver de qué forma podemos recuperar estos 6 millones de 

pesos para no crear mayor desempleo en nuestra delegación, porque quiero 

comentarles que el mayor número de compañeros que prestan sus servicios en 

este rubro, la gente de honorarios, es la gente que tiene un sueldo muy, muy 

pequeño, que va sobre los 4,200, 4,500 pesos y que si nosotros hacemos un 

recorte de esta naturaleza estaríamos despidiendo a cerca de 80, 90 

compañeros, que seguramente no van a tener alternativas para poder subsistir 

hacia el año que entra con esta crisis que estamos viviendo. 

Entonces, vamos a revisar qué otras partidas, en dónde podemos reducir estos 

6 millones de pesos para no desemplear a ningún compañero de los que están 

actualmente dentro de la administración. 

En el Capítulo 4000, lo que son las ayudas culturales, tenemos un déficit de 

670 mil pesos que seguramente va a pegar en todo lo que son las tradiciones 

que tiene nuestra demarcación y que son todas las festividades que tiene en 

cada uno de nuestros siete pueblos originarios y que de alguna forma nos 

preocupa bastante, porque son de las actividades que nuestros pueblos no 

pueden dejar de hacer y que seguramente podremos tener repercusiones 

sociales en la demarcación. 

Subsidios a la producción, tenemos un déficit de 2 millones 800 mil pesos, que 

tampoco estamos teniendo dinero para poderlo cubrir. 
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En el caso del Capítulo 5000, tenemos un déficit de 224 mil pesos, que es en el 

caso de mobiliario y en el caso de bienes informáticos, tenemos un déficit de 2 

millones 609 mil pesos. En esta parte del Capítulo 5000 también tomamos la 

decisión de no comprar un solo vehículo este año, porque también no 

tendríamos el recurso suficiente para poderlo realizar. 

Quiero comentarles que hasta la fecha somos la delegación que mejor 

recolección y separación de basura tiene la demarcación, pero nuestros 

camiones de basura que tenemos son insuficientes para poder tener los 

contenedores para hacer este trabajo de manera separada en el mismo camión 

y tenemos que estar regresando dos veces a una colonia, cuando en una sola 

ocasión pudiésemos estar resolviendo si tuviésemos mayor presupuesto para 

la aplicación, tan sólo en esta parte que es un ejemplo de lo que estamos 

haciendo. 

En el caso del Capítulo 6000, que es la obra pública por contrato, en este año 

ejercimos 115 millones de pesos, hacia el año que entra estamos proyectando 

sólo 38 millones de pesos, lo que quiere decir que estamos teniendo una 

reducción de 77 millones de pesos, que seguramente va a impactar de manera 

significativa en todos los trabajos que tenemos que hacer en la demarcación y 

que de alguna forma también generará desempleo en este rubro, porque 

finalmente muchas de las empresas que trabajan con la demarcación, mucha 

de la gente que trabaja con estas empresas pues de alguna forma viven en 

nuestra delegación y se mantienen de los trabajos que realizan estas 

empresas. 

Entonces, como podrán apreciar la reducción que nos están haciendo impacta 

de manera significativa a todo lo que podemos hacer como demarcación y 

vamos a hacer muchas menos cosas de las que se están haciendo, de por si 

somos una delegación marginal, como bien lo decía el diputado Noberto Solís, 

con estas reducciones seguramente vamos a lograr hacer menos. 

Hay otros proyectos de impacto social que se tienen contemplados hacia el año 

que entra, que presentamos en la Cámara de Diputados por 71 millones de 

pesos, que eso si se aprobaron nos pudiesen dar algo de respiro, pero al 

parece como fue aprobado el presupuesto para la ciudad, creo que tampoco 

vamos a correr con muy buena suerte, que sería para la adquisición de predio y 
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construcción del centro de acopio para los productores agropecuarios de 

nuestra delegación, para que no tengan que ir a malbaratar sus productos a la 

Central de Abastos, sino que ahí mismo en la demarcación puedan estar 

vendiendo sus productos. 

Construcción de muros ecológicos para delimitar el suelo de conservación de 

las zonas urbanas, es precisamente para contener el crecimiento de la 

mancha. 

Construcción de una línea de agua tratada que permita dotar de agua a la 

Laguna de San Miguel y a la zona chinampera de Tetelco, la construcción de 

un colector marginal para captar las aguas residuales de los Barrios de San 

Juan, Santa Ana y la Guadalupe y San Pedro Tláhuac, el rescate de las 

instalaciones del Ojo de Agua en San Andrés Mixquic, construcción de un 

Centro de Educación Ambiental en la Sierra de Santa Catarina, mantenimiento 

y rehabilitación de planteles educativos, mantenimiento y rehabilitación de 

todas las luminarias de las colonias en los pueblos originarios, mejoramiento de 

la imagen urbana y el cuidado del arbolado, un programa de becas escolares a 

estudiantes y deportistas de alto rendimiento, programa de pinta de fachadas 

de los centros históricos para rescatar la imagen de identidad de cada uno de 

nuestros pueblos. 

Por lo que respecta a la canalización de los recursos para fortalecer el ejercicio 

del gobierno delegacional, proponemos: 

1.- Que las partidas consolidadas que maneja la Oficialía Mayor del Gobierno 

del Distrito Federal sean responsabilidad absoluta del gobierno delegacional el 

uso y el manejo de estos recursos, porque actualmente nos meten a una serie 

de trabajos de adquisiciones consolidadas que finalmente nos impacta en 

precio, nos impacta en el tiempo y nos impacta en todo lo que tenemos que 

hacer y en la calidad también. Entonces ojalá se pueda tomar en cuenta esto 

para que no se hagan compras centralizadas y podamos nosotros hacer 

nuestras comparas de manera directa. 

2.- Que la Asamblea Legislativa cuando etiquete recursos sea consensuada 

con los jefes delegacionales, para ver la factibilidad de llevarlos a cabo. 
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3.- Que la distribución del presupuesto para las delegaciones sea de manera 

equitativa y no con tintes políticos. 

4.- Se prevea que en las delegaciones con suelo de conservación ecológica se 

les den mayores recursos, en razón de que más del 60% del territorio del 

Distrito Federal tiene este uso y nosotros coadyuvamos a la recarga de los 

mantos acuíferos, a la extracción de agua potable para las delegaciones 

urbanas y se propicie la captura de carbono y por consecuente los propietarios 

de estas tierras que se consideran el sector más marginado del Distrito Federal 

no tienen ninguna retribución por sus servicios ambientales. Entonces ojalá se 

pudiese tomar mucho en cuenta esta parte porque si revisamos las 

delegaciones que tenemos suelo de conservación son las delegaciones que 

tenemos menor presupuesto, es por lo mismo que tenemos una gran presión 

en nuestro suelo de conservación para que siga creciendo la mancha urbana, 

porque la gente prefiere vender sus inmuebles que poder seguir sembrando, 

seguir cosechando porque no hay un recurso que permita avanzar a la gente 

que todavía trabaja el campo y que con ello podemos seguir propiciando y 

creando oxígeno para esta Ciudad y recargando los mantos acuíferos, que es 

algo de lo que mucha falta hace en esta Ciudad. 

Por último, en lo que se refiere a las propuestas para que se puedan 

contemplar en el Código Financiero para el 2010 en el caso de Tláhuac 

proponemos que se considere la posibilidad que los terrenos que se 

encuentran en reserva ecológica no sean catalogados como baldíos, con el fin 

de que puedan obtener un descuento en el pago del impuesto predial, porque 

actualmente el Código Financiero todos los inmuebles los que no tienen 

construcciones o que no tienen un determinado número de metros de 

construcción se consideran como baldíos y finalmente impacta en todos estos 

inmuebles que son de producción rural agroindustrial y que la gente no tiene 

precisamente para pagar este impuesto predial. Ojalá puedan incentivar de 

esta forma para que el campo pueda seguir produciendo. 

Otra propuesta será que los poblados rurales donde existen pozos de 

absorción de agua potable se les considere con una cuota fija en este pago del 

servicio del agua potable. Son as de las propuesta que nosotros hacemos para 

que se puedan considerar en el Código Fiscal para este año. 
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En resumen de lo expuesto, quisiera concluir diciendo que la elaboración del 

presupuesto 2010 tiene como principal objetivo contribuir a reducir la brecha de 

desigualdad entre los habitantes de Tláhuac, ofrecer a la ciudadanía la 

oportunidad de gozar del espacio público, revertir el estancamiento económico 

derivado de las políticas federales recesivas que hoy estamos viviendo, 

generando las condiciones para el desarrollo sustentable de la Delegación en 

el corto y lago plazo, para convertir a Tláhuac en una delegación competitiva 

con respecto a otras delegaciones, para contribuir a establecer una convivencia 

democrática para cada uno de los habitantes. 

Por lo tanto el presupuesto de esta administración se convertirá en el 

instrumento de una estrategia diferente de gobernar para que esta Delegación 

y tiene una prioridad en el tema para este gobierno y que es seguiremos 

trabajando para que Tláhuac sea mejor. 

Y reiterar la solicitud de que ojalá el presupuesto para el próximo año, insisto, 

el óptimo fuese de mil 100 millones de pesos, el mediático fuesen los 970 

millones de pesos que se autorizaron para este año y en contra de nuestra 

voluntad, pues el que nos está proponiendo de 830 millones de pesos. Esa 

sería mi intervención, señor Presidente. 

EL C. PRESIDENTE.-  Muchas gracias nuevamente. Solicito al diputado 

Guillermo Sánchez Torres, nuevamente solicite a los diputados que quieran 

hacer uso de la palabra, enlistarlos y en ese orden otorgarles el uso de la 

misma. 

Gracias. 

EL C. SECRETARIO.-  ¿Algún diputado que desee participar?  

Se han anotado lo siguientes diputados: el diputado Alejandro López Villanueva 

y el diputado Norberto Solís. 

En consecuencia tiene el uso de la palabra el diputado Alejandro López 

Villanueva, hasta por 5 minutos. 

EL C. DIPUTADO ALEJANDRO LOPEZ VILLANUEVA.- Buenos días a los 

presentes en esta reunión de trabajo con el Jefe Delegacional, el compañero 

licenciado Rubén Escamilla. 
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Yo lo que quisiera comentar es que el escenario que se nos presenta para la 

Delegación pues es si no tétrico, si por ahí anda el asunto porque gran parte de 

los logros alcanzados en la administración pasada corren el riesgo de verse 

truncados y si en un momento determinado logramos hace tiempo, y digo 

logramos porque yo también soy residente de la Delegación de Tláhuac, 

logramos que el Gobierno del Distrito Federal volteara hacia la Delegación y se 

hicieran inversiones que nunca antes en la historia se habían hecho en nuestra 

Delegación, hoy se corre el riesgo de que esta inversión se quede atrofiada, se 

quede parada. 

Por eso yo creo que lo más importante es que los diputados, la Asamblea 

Legislativa en su conjunto podamos trabajar para que Tláhuac pueda tener un 

presupuesto que le permita ir replanteando los aspectos fundamentales que el 

Jefe Delegacional nos acaba de comentar. En ese sentido yo le quiero reiterar 

al Jefe Delegacional que desde esta Asamblea Legislativa va a contar con 

nuestro apoyo para que el presupuesto que está proponiendo el Gobierno del 

Distrito Federal se puede incrementar desde esta Comisión de Presupuesto. Yo 

entiendo que está muy difícil, a lo mejor ya estoy embarcando acá al diputado 

Erasto, al Presidente de la Comisión, pero creo que sí podríamos estar 

haciendo ahí algún ejercicio que nos permitiera en un momento determinado 

incrementar el presupuesto, porque en realidad sí es un impacto, ya el mismo 

Jefe Delegacional trae ahí dentro de sus proyecciones más o menos en cuánto 

va a ser la diferencia del presupuesto con respecto a este año. 

Por otro lado, yo creo que nosotros tendríamos que estar buscando la manera 

de cómo allegar en el caso específico a la Delegación recursos adicionales que 

le permitan de una u otra manera ir sorteando las necesidades que tiene que 

ver principalmente con que existan proyectos productivos que le permitan a la 

comunidad en Tláhuac poder generar las acciones económicas que contengan 

la de pauperización económica de la población y en ese sentido nosotros 

también estamos comprometidos en ese tenor. 

Creo que hay algunas coincidencias en cuanto a las propuestas  que hace el 

Jefe Delegacional en su exposición final que tiene que ver con el asunto de 

algunas partidas o de algunas propuestas en términos de etiquetación de 

algunos recursos que pudieran ser criterios compartidos y que esto en lugar de 
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atrofiar la gestión delegacional pueda permitir que estos excedentes de 

recursos de los que yo estoy hablando, puedan llegar directamente a la 

población y que sean proyectos que realmente puedan ejecutarse, porque en 

experiencias pasadas hemos visto qué es lo que ha sucedido: se te quitan 

recursos y a la hora de la hora esto no se pueden ejecutar simple y 

sencillamente porque son inviables por diferentes características o 

circunstancias. 

En ese sentido también entiendo que las Delegaciones Rurales o Semirrurales 

en el Distrito Federal cuentan con una Ley Ambiental que es hasta cierto punto 

o el Distrito Federal en su conjunto cuenta con una Ley Ambiental que hasta 

cierto punto es letra muerta. 

Hoy lo que nosotros estamos planteando es precisamente que esta ley no lo 

sea y que transformemos esta situación para que se pueda aplicar y que en un 

momento determinado se puedan aplicar recursos que permitan el pago de 

servicios ambientales que Delegaciones como Tláhuac, pudiesen en su 

momento brindarle a la ciudad, porque desde mi punto de vista, Tláhuac no es 

patrimonio de los tlahualquenses, sino Tláhuac es patrimonio de los habitantes 

de la ciudad y tiene una importancia vital, fundamental, para la viabilidad del 

Distrito Federal por dos aspectos muy importantes, la recarga de los mantos 

acuíferos que permite darle el agua o dotar de agua a los habitantes del Distrito 

Federal, por un lado.  

Por el otro, la producción de oxigeno que se hace en esta zona del Distrito 

Federal no nada más de Tláhuac, sino estoy hablando de Xochimilco, estoy 

hablando de Milpa Alta, estoy hablando de la propia Delegación, entonces es 

importante que nosotros desde esta parte de la Asamblea Legislativa podamos 

impulsar el pago por servicios ambientales que permitan en un momento dado 

mantener y conservar las zonas de reserva y las zonas de producción agrícola 

en las delegaciones rurales del Distrito Federal.  

Entonces en ese sentido, yo creo que sí es importante que nosotros podamos 

observar el planteamiento que nos está haciendo y uno de los compromisos o 

el compromiso en todo caso que yo haría, desde la Comisión de Desarrollo 

Social y participando en estos momentos, en esta reunión de trabajo con usted, 

señor Jefe Delegacional, es buscar los medios necesarios para que la 
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propuesta de presupuesto que se le está haciendo llegar a la Asamblea 

Legislativa para la Delegación se pueda implementar.  

Eso aunado a poder lograr recursos adicionales con proyectos específicos que 

tengan un impacto económico y social en beneficio de los habitantes de la 

demarcación.  

Gracias.  

EL C. SECRETARIO.-  Para responder las preguntas, el ciudadano Rubén 

Escamilla Salinas, tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos. 

EL C. LIC. RUBEN ESCAMILLA SALINAS.- Insistir que somos una delegación 

con poco presupuesto, como bien lo saben los dos Alejandro que hoy están 

aquí, el compañero Alejandro Sánchez Camacho y Alejandro López Villanueva, 

y digo están aquí presentes tres diputados de la demarcación o que viven en la 

demarcación, junto con el diputado Norberto Solís, que ojalá esto pueda 

ayudarnos de veras para que podamos tener un mejor presupuesto.  

Somos la delegación que ocupa el doceavo lugar, el cuarto lugar con menos 

presupuesto en comparación con otras delegaciones, habría que ver nada más 

por ejemplo en el caso de Xochimilco, creo que nos dividen 20 mil habitantes y 

el presupuesto que hay entre una y otra delegación, es de más de 50, 60; no, 

como 50 millones de pesos entre una y otra delegación cuando la población no 

es tan distinta.  

Entonces ojalá si hoy ustedes van a empezar a revisa todo el presupuesto que 

se habrá de asignar a todas las delegaciones, pues seguramente si 

cambiáramos un poquito la fórmula, la imagen de vernos a estas delegaciones 

que tenemos todavía suelo de conservación, pues pudiese aplicarse mayor 

presupuesto hacia estos espacios y que finalmente pudiese ayudarnos mucho 

a revertir el crecimiento de la mancha urbana, a que la gente de nuestra 

delegación pueda seguir produciendo, digo porque tenemos que ver cómo 

incentivamos nosotros a nuestros pueblos para que puedan seguir sembrando, 

puedan seguir cosechando, y para esto digo lo que nos hace falta son 

recursos, es muy poco el dinero que se le invierte a estos espacios y es mucho 

lo que recibimos a cambio de esta gran ciudad por todo lo que se recibe a 

cambio.  
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Yo quiero comentarles que junto con las delegaciones de Milpa Alta, 

Xochimilco, Tlalpan, se ha sumado ya Magdalena Contreras y Álvaro Obregón, 

pues estamos trabajando de manera coordinada ese tipo de proyectos y 

seguramente los compañeros también harán esta solicitud de que se pueda 

solicitar de mayor presupuesto a estas delegaciones, que todavía generamos 

muchas acciones ambientales para esta ciudad.  

Ahí yo creo que estaríamos de acuerdo todos los jefes delegacionales, en que 

en esa materia nos pudiese etiquetar recursos, porque finalmente es dinero 

que iría en beneficio del propio suelo de conservación e insisto en beneficio de 

los productores de nuestra demarcación. 

En el caso de nosotros, hemos iniciado ya todo un procedimiento para poder 

certificar a los productores que tenemos en Tláhuac y con ellos poder empezar 

a trabajar en este proyecto que queremos de crear este centro de acopio de 

hortalizas para que los espacios que ahí se van a generar pues no se le 

queden a una sola persona, sino que podamos cambiar el esquema de 

comercialización, el esquema de distribución que hacen los productores, para 

que así cada vez que ellos terminen de cosechar puedan salir a vender sus 

productos directamente a este espacio y volver a regresar a sus espacios de 

trabajo y con ello propiciar que nuestra gente siga trabajando el campo de una 

manera significativa. 

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado 

Alejandro López Villanueva tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos. 

EL C. DIPUTADO ALEJANDRO LOPEZ VILLANUEVA.- Nada más para 

agregar y consolidar. 

El problema del presupuesto del Distrito Federal tiene más que ver con una 

lógica federal que con una lógica local, y la verdad es que aquí no lo podemos 

soslayar ni tampoco lo podemos omitir. 

Lo que se hizo en la Cámara Federal fue castigar al Distrito Federal por no 

estar de acuerdo con una serie de incrementos, de impuestos que se hizo, y 

castigar a la población de más bajos recursos. Finalmente el paquete que se 

presentó pues conlleva a eso, el Impuesto Sobre la Renta, el Impuesto al Valor 

Agregado se elevó, el pago por depósitos mayores o más bien que tienen como 
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base los 12 mil pesos, en fin. Entonces en ese sentido se castiga a un gobierno 

que piensa diferente en la lógica federal. 

Son algunos partidos que tienen representación en la Cámara Federal los que 

en su momento debieron de haber luchado por aumentar el presupuesto para 

el Distrito Federal, porque a final de cuentas a quienes se está premiando o a 

quien se está castigando no es al gobierno en sí, claro, entendemos que tiene 

una lógica política, pero en realidad a quien se castiga pues es a los 

ciudadanos. 

¿Por qué? Porque finalmente al recortarse el gasto, pues los programas 

sociales que han sido eficaces pues se reducen y obviamente tiende esto como 

lógica consecuente en que los gobiernos delegacionales y el del Distrito 

Federal pues tengan que ajustarse el cinturón y reducir inversiones en 

cuestiones que aparentemente son secundarias pero que no lo son, porque a 

final de cuentas yo no veo el gasto social como tal, sino lo veo como una 

inversión a corto, a mediano y a largo plazo, pero bueno, en la lógica de los 

partidos mayoritarios en la Cámara Federal no fue esa sino fue otra. Entonces 

en ese sentido, lo que hoy estamos viendo en términos del presupuesto para 

las delegaciones, entra en esa lógica. 

Entonces hoy podemos tener reclamos a diestra y siniestra, pero creo que 

tenemos que tener imaginación y creo que aquí es a donde sale el talante de 

los gobernantes que tienen un compromiso social para superar este tipo de 

circunstancias y poder sacar adelante las promesas que en su momento se 

hicieron y los compromisos que se hicieron en las campañas electorales. 

Yo creo que hoy por hoy es una prueba más que nos pone en una situación de 

desventaja los que autorizaron el presupuesto para el Distrito Federal en la 

Cámara Federal, pero que creo que vamos a salir adelante y creo que en ese 

sentido tanto el Gobierno del Distrito Federal como los Gobiernos 

Delegacionales y la Asamblea Legislativa tenemos que ir de la mano para 

poder brincar esta circunstancia que hoy nos pone el presupuesto reducido. 

Entiendo, ya nada más para concluir, que el Jefe Delegacional ya trae más o 

menos una proyección, yo hace rato le iba a preguntar que para él qué 
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representaba en un momento determinado un presupuesto ideal, ya lo 

comentó, son cerca de 1 mil 100 millones de pesos. 

Digo, con todas las limitaciones que aún pudiera tener este presupuesto 

entiendo que existen limitaciones, pero bueno, como quiera que sea tenemos 

que trabajar de la mano para poder sortear esta circunstancia. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Norberto Solís, 

hasta por 5 minutos. 

EL C. DIPUTADO NORBERTO ASCENCIO SOLÍS CRUZ.-  Señor delegado, 

quiero recordarle un punto muy importante que se le pasó, es el de la 

seguridad en Tláhuac. La seguridad en Tláhuac está completamente deficiente, 

ha aumentado el narcomenudeo, no sé si como idea tuvieran ustedes, los 

asaltos a casa-habitación están a la orden del día, ya no hay horario ni para 

eso, la delincuencia le ha perdido respeto a la ciudadanía.  

Es triste para mí el que nada más se hable de dinero. No podemos decir que 

no hay dinero que alcance, porque también de eso se queja el Gobierno 

Federal, sino es en la forma que se administra, ese es el problema real.  

Si le estoy diciendo de la delincuencia es porque yo lo he vivido. No tienen los 

equipos de seguridad, la herramienta para el desarrollo de su trabajo, porque 

los he recorrido, ni en Pirañas ni en Tláhuac.  

Es triste y lamentable que estemos ahora, que nadie habla, hoy tenemos el 

aniversario del ataque a los dos policías federales en San Juan Ixtayopan, todo 

mundo se calla. ¿Por qué? ¿Por qué vamos a tener que seguir soportando ese 

tipo de cuestiones? Pasó el tiempo y no sabemos qué dictamen se ha dado.  

Cuando sucede, como hace 15 días que hubo una desviación en la escuela 

secundaria, de las señoras que salieron a expresar su inconformidad por el 

estado en que se encuentra la secundaria, lo primero que hicieron fue enviar a 

los granaderos, no se les quita esa costumbre. Siempre, yo considero que 

siempre debe de haber el diálogo, mi querido delegado. Se supone que en su 

equipo tiene que haber personas capacitadas para el desarrollo de este tipo de 

trabajos y para el que sea.  
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Es triste que sigamos trabajando sin una buena atención al ciudadano en la 

misma delegación, licenciado. ¿Acaso no queremos tener una de las mejores 

delegaciones? Tenemos que ser ejemplo pero empezando por nosotros.   

Vamos a hacer un trámite y lo mandan a un lado, lo mandan a otro y lo mandan 

a otro. No tenemos capacitación, no hay adiestramiento. Es gente 

incompetente.  Si hablamos de desempleo, esa misma gente es la que se lo 

busca, licenciado.  

Yo le pido de la manera más atenta que olvidémonos de enviar a los cuerpos 

de seguridad, que no están para eso. Los señores también están mantenidos, 

como nosotros, del presupuesto, licenciado, y no es la forma de cumplir con su 

trabajo, a lastimar a la gente. Yo estoy en contra de eso y lo estaré. 

Debemos de vernos como gente decente, estamos iniciando un siglo y debe de 

haber la cordialidad y el respeto, porque el respeto se gana, no se mendiga.   

Yo le pido de la manera más atenta que vea ese tipo de cosas.  

Con mucho gusto le vuelvo a repetir, estamos con usted, señor delegado.  

Muchas gracias.  

EL C. SECRETARIO.-  Para responder las preguntas, el ciudadano Rubén 

Escamilla Salinas tiene el uso de la palabra hasta por 3 minutos.  

EL C. LIC. RUBÉN ESCAMILLA SALINAS.-  Gracias, señor diputado Norberto 

Solís. Agradezco el apoyo que ha externado todo el tiempo en esta sesión de 

trabajo. 

Comentarle yo comparto también lo que usted dice, que no es nada más un 

asunto de estar pidiendo dinero, el dinero hay ocasiones en que no es tan 

necesario, pero como ayuda para resolver broncas, pero ayuda bastante. 

Yo quiero comentarle que habrá que recordar que la seguridad no depende de 

la Jefatura Delegacional no tenemos el mando de la policía, mucho menos 

tenemos el mando de los granaderos y lo que sucedió hace algunos días en 

Zapotitlan, quiero comentarle, por si no le comentaron por ahí sus vecinos, que 

el diálogo se agotó y  bastante, porque estuvimos ahí desde las 7 de la mañana 

gente de gobierno central, junto con algunos compañeros de la delegación, 

estuvo el Director de Seguridad Pública, estuvo por ahí, compañeros, 
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ofreciéndoles varias reuniones todo el tiempo y no hubo eco de parte de los 

vecinos para poder aceptar ninguna de estas reuniones y es por ello que 

seguramente se tomó la definición de abrir la vialidad porque era muchísima 

gente la que se estaba afectando con esta situación. 

Entonces, el diálogo lo vamos a agotar al máximo. Quiero comentarle que 

nosotros estamos realizando un programa en el que vamos trabajando de 

manera coordinada toda las áreas de gobierno, pues precisamente para hacer 

rendir un poquito más el trabajo, hacer rendir las acciones que realizamos y 

estamos conjuntado el trabajo que realiza todo la delegación y es por ello que 

desde el inicio de esta administración hemos estado una semana completa en 

cada coordinación territorial trabajando con toda la estructura de gobierno; 

porque no nada más es atender a la audiencia pública, sino irnos con las áreas 

operativas como son obras, servicios urbanos, desarrollo social, obras, toda la 

delegación nos volcamos una coordinación territorial y nos ha permitido tener 

avances significativos en las demandas y en la gestión que solicita la gente. 

Con éste creo que hemos hecho rendir el presupuesto sin tener que contratar 

más empresas y tener que contratar mayor personal y de esta forma hemos ido 

avanzando. 

Sabemos que los índices delictivos hace algunos días se dispararon, ello 

motivó que tuviéramos una reunión hace semana y media con el Secretario de 

Seguridad Pública, en donde le solicitamos que se pudiese redoblar el esfuerzo 

en la demarcación. 

Tenemos la queja de parte también de la Secretaría en el sentido de que no 

hay vehículos, de que no se puede patrullar, y lo que le pedimos a la Secretaría 

es que podamos coadyuvar entre la delegación y nosotros y que pudiésemos 

hacer la vigilancia vía tierra, que patrullaje fuese pie a tierra y creo que partir de 

esta reunión que tuvimos con el Secretario, y que le doy las gracias por el 

apoyo que se ha mostrado, hemos visto que hay mayor patrullaje con la policía 

pie a tierra en toda la demarcación y eso ha permitido que en los últimos días 

baje significativamente los índices delictivos y que creo que a final de mes, 

cuando hagamos el corte se verá reflejada esta situación. 
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Le quiero comentar que estamos haciendo un atlas delictivo, precisamente 

estamos identificado todos los puntos en donde hay narcomenudeo en la 

delegación, pues precisamente para que pueda trabajar aún más la Secretaría 

de Seguridad Pública en coordinación con nosotros y seguramente la PGR 

para que se pueda hacer un trabajo de inteligencia en la demarcación; porque 

este tipo de situaciones creo que no se van a resolver con hacer una vigilancia 

pie a tierra, sino que las corporaciones policíacas, las corporaciones que tienen 

sus áreas de investigación tienen que hacer un trabajo más especializado para 

poderle atender esta situación del narcomenudeo que hay en todo el país, no 

sólo es un asunto de nuestra delegación. 

Comentarle que en el caso nuestro estamos instrumentando un programa en el 

que estamos llamando a toda la juventud de la demarcación para que nos 

podamos estar reuniendo con ellos todos los viernes hacia la 6 de la tarde, en 

el que podamos establecer una comunicación estricta con la juventud de la 

delegación y con ello podamos hablarles de todos los temas y principalmente 

de esto que es la drogadicción, que creo que hay muchos jóvenes que ingresan 

a esas filas pues por la falta de información y por tener una alternativa que les 

permita a ellos tratar de sacar adelante sus problemas, a tratar de sacar 

adelante las inquietudes que ellos tienen. 

Entonces, espero que en los próximos tiempos con estas reuniones que 

estamos que estamos desarrollando podamos ser un eje fundamental para que 

la juventud pueda tener un mejor esquema de trabajo que nos permita avanzar. 

Quiero comentarle que a mes y medio de haber iniciado la administración y de 

acuerdo a las diferentes reuniones que hemos desarrollado, ya tenemos por 

ahí cada semana con un aproximado de 200 jóvenes en todas las 

coordinaciones territoriales y que seguramente conforme vaya pasando el 

tiempo, conforme vayamos siendo alternativa para ellos seguramente este 

número crecerá y queremos generar toda una red de trabajo con ellos que 

pueda culminar en una política en la que salgan los programas directamente de 

ellos y que no sean programas de escritorio, pero insisto, necesitamos recursos 

para poder implementar este tipo de acciones, porque finalmente los recursos 

son los que nos ayudan para implementar muchas de las cosas. Podemos 

tener toda la voluntad del mundo, pero si no hay dinero seguramente no 
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podemos concretar muchos de estos programas que estamos pensando se 

deban de desarrollar en beneficio de la juventud de Tláhuac. 

Por ejemplo, también este asunto de la seguridad en el caso de nosotros y con 

el recorte que se nos plantea, tenemos contratada sólo a la Policía Auxiliar 

hasta el mes de junio del próximo año porque no nos alcanza el presupuesto 

para poderla concretar hacia finales de año y eso nos va a llevar a estar en una 

situación de verdad bastante lamentable y en una situación bastante difícil, 

porque la Policía Auxiliar nos ayuda a sacar muchos de los operativos que 

tenemos que realizar en la Delegación, es la que se encarga de vigilar todos 

los edificios que tenemos en la demarcación y sin un solo policía vamos a estar 

en una situación realmente deplorable y con mucha facilidad que a lo mejor 

también suframos asaltos en las instalaciones de los edificios delegacionales. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de su derecho de réplica el diputado 

Norberto Solís, tiene la palabra hasta por 3 minutos. 

EL C. DIPUTADO NORBERTO ASCENCIO SOLÍS CRUZ.- Discúlpeme, 

licenciado. Una pregunta. ¿Qué hay con la Dirección de Seguridad de nuestra 

Delegación? ¿Con cuántos elementos contamos en la Delegación? Es todo. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Alejandro 

Sánchez Camacho, hasta por 5 minutos. 

EL C. DIPUTADO ALEJANDRO SÁNCHEZ CAMACHO.- Con su permiso, 

Secretario, Presidente de la Comisión. Naturalmente, saludar la asistencia del 

equipo de gobierno y del responsable del mismo, el compañero Rubén 

Escamilla. 

Presenté, al inicio de la Legislatura, un punto de acuerdo para el tema de los 

límites territoriales en el Distrito Federal y de forma particular reconocer que 

Tláhuac tiene dificultades de límites territoriales, por ejemplo, con Milpa Alta, 

luego esto genera la dificultad para los servicios de las comunidades, porque 

hay ocasiones en que alguna población requiere algún servicio y va a una 

delegación y le dicen que no es de esa delegación, que es de la otra viceversa, 

si va a la otra le dicen que no, que es de aquella. La pregunta, porque tiene que 

ver con el contexto de presupuesto, si se tiene contemplado en el programa de 

gobierno, ante esta dificultad económica, como ya lo sabemos, de reducción de 
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presupuesto, a todas las delegaciones incluida Tláhuac, producto de la crisis 

económica, ¿si se tiene contemplado o afectaría en un momento dado 

dictámenes de límites territoriales donde sectores de la población pasaran de 

forma ya definitiva y legal a ser parte de Tláhuac, si eso trae consigo algún 

impacto en el techo presupuestal? 

Lo segundo es, también presentamos un punto de acuerdo hace un par de 

semanas para solicitar al Gobierno del Distrito Federal de forma unificada con 

la Asamblea Legislativa y con la jefatura delegacional, poder darle curso o 

seguimiento a esta petición para que San Andrés Mixquic sea considerado 

como patrimonio cultural de la humanidad. 

Esto significa, lo trascendente de San Andrés Mixquic, además de sus 

personas, de sus ciudadanos,  estos festejos del primero y dos de noviembre 

traen consigo una serie de recursos también presupuestales y que 

seguramente van a tener algún  impacto negativo ante esta situación de 

panorama caótico de la situación presupuestal. 

Entonces en los próximos días voy a presentar también un punto de acuerdo 

para que en este contexto de la UNESCO los humedales en buena medida 

tienen que ver con la recarga de mantos acuíferos, evitar que haya 

inundaciones en la Ciudad, entre otras cosas, que también esta parte, esta 

zona sea considerada como patrimonio cultural de la humanidad con la 

UNESCO. 

Finalmente refuerzo esto porque si logramos este propósito es un mecanismo 

para hacer llegar a la Delegación una forma presupuestal que se puede 

presentar como alterna o complementaria o como le queramos llamar a los 

ingresos que se puedan dar a través del Gobierno del Distrito Federal.  

Ya comentó el diputado Alejandro López Villanueva el castigo irresponsable del 

PRI y del PAN que intentan asfixiar el presupuesto de la Ciudad de México y 

ante esa actitud política del PRI y del PAN, nosotros necesitamos como 

legisladores y como gobierno tener puertas de salidas alternas para poder 

actuar. 

Finalmente, pero en este caso la pregunta sería la opinión de la Jefatura 

Delegacional y los esfuerzos que podamos coordinar de manera unitaria para ir 
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con este propósito de lograr que la UNESCO considere estos aspectos como 

patrimonio cultural de la humanidad, por lo que ya acabo de argumentar. 

Finalmente tenemos el asunto de este recorte o esta exclusión que se hizo en 

la Cámara de Diputados al Distrito Federal y me llama la atención un  apartado 

porque el Gobierno de la Ciudad solicitó cerca de 500 millones de pesos para 

que pudieran ser una especie de fondo de contingencia en un tema de salud 

pública que tiene que ver con la influenza. El impacto que pueda tener este 

tema es imprevisible, no lo podemos proyectar con exactitud, pero vienen 

condiciones climáticas, ambientales, donde esto puede tener dificultades en la 

salud pública. Sin embargo lo que autorizó la Cámara de Diputados fueron 

cerca de 47 millones de pesos de 500 que solicitamos. Imagínense, que ojalá y 

no suceda, que se nos complique este tema de salud pública y lo refuerzo 

porque en el caso de Tláhuac, como Milpa y Xochimilco son Delegaciones 

donde la densidad poblacional, en el caso de las escuelas, es muy amplio y ahí 

tenemos salones de clases de hasta 60 niños, 50 niños. 

Entonces el Gobierno Delegacional ha considerado alguna medida, digamos en 

ese sentido como preventiva y sabedores del castigo que nos trae el Gobierno 

Federal y también la Cámara, al reducir el presupuesto, si tenemos 

contemplada alguna medida porque sí es importante poder reaccionar 

oportunamente. 

Sería todo. 

EL C. SECRETARIO.-  Para responder las preguntas, el ciudadano Rubén 

Escamilla Salinas, tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos. 

EL C. LIC. RUBEN ESCAMILLA SALINAS.-  Gracias diputado Alejandro 

Sánchez Camacho. 

Primero comentarle que en el caso de la demarcación, sí hemos estado 

haciendo recorridos para ver cuál es el impacto que pudiésemos tener con los 

límites territoriales, pero creo que lejos de impactarnos vamos a resolver 

muchos problemas que tenemos en la zona. 

Creo que uno de los criterios que está tomando o que estuvo tomando esta 

Comisión cuando se instaló, pues fue tratar de afectar lo menos posible en los 

límites territoriales que tiene cada demarcación y respetar la idiosincrasia que 
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tiene la gente, porque en muchas de las ocasiones, en el caso de nosotros, 

pues regularmente la mayor parte de la gente se siente parte de Tláhuac y no 

parte de la otra delegación a la que le pudiese corresponder el límite territorial, 

y pudiésemos estar hablando, en el caso de Telco, la gente se siente más de 

Tláhuac que de la propia delegación de Milpa Alta. Entonces no tendríamos ahí 

mayor impacto.  

En el caso de Xochimilco, nos da para los dos lados. Hay una parte que se 

siente de Xochimilco y hay otra parte que se siente de Tláhuac, ahí uno de los 

problemas que hemos tenido es con la colonia Olivar Santamaría, pero creo 

que es cosa de que nos sentemos ambos jefes delegacionales junto con la 

Comisión para que pudiésemos ponernos de acuerdo, digo estamos ahí 

disintiendo por una calle, nosotros decimos que el límite debe ser en pabellón 

tricolor, la gente de Xochimilco nos dice que debe ser en Monte Carmelo, pero 

creo que si nos ponemos de acuerdo, pudiésemos lograr que se resuelva este 

problema que tiene tantos años, que es tan añejo y que finalmente pues quien 

paga todo este tipo de situaciones es la comunidad, porque ni Xochimilco 

puede darle servicios ni nosotros podemos darles servicios, porque ninguno de 

los dos hemos hecho la modificación del uso de suelo de la zona.  

Para el caso de Iztapalapa, que es otro de los lugares a dónde pudiésemos 

tener algún conflicto de límites, pues ahí están esos asentamientos más 

pegados hacia Iztapalapa, por ponerle un ejemplo.  

En el caso de La Poblanita, pues queda muy separado de la demarcación, 

estamos hablando prácticamente de cuarto, cinco manzanas que están dentro 

de nuestra delegación y el resto que está dentro de Iztapalapa, entonces 

incluso para nosotros representa hacer un viaje de cerca de 20 minutos para ir 

a observar cómo está la situación en esa zona. Entonces creo que los trabajos 

que se han estado realizando, pues están avanzados, únicamente que se 

pudiese instalar la Comisión para que podamos resolver ya el asunto de los 

límites territoriales, y creo que sería una iniciativa muy importante que pudiese 

tomar esta legislatura y que nos ayudaría de alguna forma a sacar adelante 

muchas de las cosas que se han quedado pendientes por esta situación.  

Por lo que hace al reconocimiento que pudiésemos tener de parte de la 

UNESCO, pues yo no sólo diría que fuese en el caso de Mixquic, yo creo que 
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hay más poblados de nuestra demarcación que celebran también a sus fieles 

difuntos y que pudiésemos extendernos, diputado, a estos otros espacios, que 

finalmente es algo que caracteriza a esta delegación de Tláhuac en estas 

festividades y que también caracteriza a otras delegaciones.  

Entonces yo creo que será bueno que nos puedan reconocer y compartimos al 

ciento por ciento la iniciativa que usted ha tomado y la apoyamos en lo que 

usted nos diga para que podamos enfocar de una manera coordinada y 

podamos tener este reconocimiento que es vital para nuestra demarcación. 

Es cuanto.  

EL C. SECRETARIO.- Para hacer uso de su derecho de réplica, el diputado 

Alejandro Sánchez Camacho. Tiene el uso de la palabra, hasta por 3 minutos.  

EL C. DIPUTADO ALEJANDRO SANCHEZ CAMACHO.- Solamente para 

celebrar el tipo de gobierno que se va construyendo en Tláhuac.  

Me ha tocado coincidir ya en algunos recorridos, que son novedosos, yo no los 

había visto en otra delegación, donde el Titular va a cada, en aquel caso, 

coordinaciones territoriales, visitando las calles, las familias, a los ciudadanos, 

me parece que es muy novedoso y es lo que quiere ver la gente, un rostro 

nuevo en la forma de hacer gobierno.  

Sumarme con toda la firmeza de hacer los esfuerzos y todo lo que esté a 

nuestro alcance, para que esta Delegación cuente con el recurso presupuestal 

que tanta falta hace para la población, para los ciudadanos a pie de esta 

demarcación. 

A pesar de la adversidad, vamos a tener que ser muy ingeniosos en la 

administración pública aquí en la Asamblea para que no se lastimen los 

servicios cotidianos de la gente. Aunque aquellos, hay que decirlo, por decir los 

del PAN, se frotan las manos porque nos salgan mal las cosas, pero pues ahí 

se quedarán con las ganas porque nosotros tenemos mucha creatividad y 

sobre todo gobiernos con honestidad. 

Muchas gracias, señor Delegado, por sus respuestas. 

EL C. SECRETARIO.- Diputado Presidente, le informo que se ha agotado la 

lista de intervenciones. 
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EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. 

Para concluir esta mesa de trabajo, vamos a solicitar al licenciado Rubén 

Escamilla, Jefe Delegacional en Tláhuac, su mensaje final, y de la misma forma 

como nos indica el formato, tiene hasta 10 minutos. 

EL C. LIC. RUBÉN ESCAMILLA SALINAS.- Muchas gracias, señor. 

Pues solamente agradecer el que hayan escuchado a un servidor con relación 

a lo que pensamos de la aplicación del presupuesto para el 2010 y ojalá se 

pudiesen tomar en cuenta las consideraciones que hicimos. De verdad 

estamos en una situación mucho muy difícil. 

Yo sigo insistiendo, con 830 millones no vamos a lograr hacer absolutamente 

nada en la demarcación, somos una demarcación en la que hacen falta invertir 

muchísimo dinero en todo los rubros y no pudiésemos decir que el recorte 

afecte a una u otra situación, nos afecta en todas las partidas presupuestales, 

nos afecta en todo lo que tenemos que hacer como gobierno, y creo que la 

ciudadanía ya no está para aguantar el que le digamos que no hay recursos, 

que no podemos hacerlo por esto o por el otro, sino creo que a la ciudadanía 

debemos de acercarle lo que se requiere y tratar de atender en la mayor de las 

posibilidades muchas de las necesidades que se tienen, que finalmente no es 

mucho lo que se solicita en nuestra demarcación. 

Creo que el acercamiento que podamos tener con la comunidad nos va a 

permitir sacar adelante las cosas. 

Nosotros estamos empezando a platicar con todos los grupos con los que 

hemos estado sosteniendo reuniones, pues que seguramente va a tener que 

intervenir muchísimo la gente, vamos a tener que asentarnos y recargarnos en 

la participación ciudadana; y hoy decimos que si vamos a pintar alguna 

escuela, pues ya no vamos a poder contratar alguna empresa, hoy tendremos 

que comprar tal vez el material nosotros y pedirle a los padres de familia que 

vayan con nosotros a pintar los inmuebles para que de esta forma podamos dar 

un mantenimiento preventivo de una manera coordinada. Lo mismo sucederá 

con la instalación de guarniciones y banquetas, lo mismo sucederá con la 

introducción del agua. 
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Entonces requerimos mucho de la participación que pueda tener la comunidad, 

pero insisto, si esta legislatura hiciera lo posible por dotarnos de un buen 

presupuesto, pues podríamos tratar de impulsar mejores acciones para nuestra 

demarcación, que finalmente redundarán en el beneficio de nuestra comunidad. 

Hacerles también una solicitud que desde mi punto de vista es muy muy 

importante, que es el que esta Asamblea Legislativa pueda tomar la iniciativa 

de crear un fondo de mitigación por las obras del Metro, porque en nuestra 

demarcación estamos empezando a tener problemas por la construcción de 

esta obra. 

Algunos casos son acciones que ya estaban ahí permanentes y que se han 

venido acrecentando con esta obra, como es el caso de la grieta que tenemos 

en la secundaria que comentaba el diputado Norberto Solís, que digo, de 

alguna forma estaba ahí desde 1985 y no había mostrado mayor movimiento 

hasta hoy que se acaba, se están iniciando estas obras. Tenemos dañados 

cerca de 25 inmuebles, de los cuales 3 tenemos detectados que son de alto 

riesgo y seguramente conforme vaya avanzando la obra pues podrán ir 

apareciendo más y más cosas. 

Entonces sí necesitamos que la Asamblea de Representantes pueda tomar 

esta iniciativa de crear un fondo de mitigación por estas obras del Metro y que 

podamos ayudar a la comunidad que se vea afectada por todas fisuras que 

tenemos en toda esta zona. 

Insisto, habrá que recordar que somos de las delegaciones de las que más se 

extrae agua para la ciudad y que todas estas fisuras se debe a toda esa 

extracción de agua, estamos nosotros hundiéndonos cerca de 15 centímetros 

anuales, en el caso de San Pedro Tláhuac, y que es una situación que se viene 

reflejando por la extracción del vital líquido.   

Entonces, ojalá se pueda contemplar toda esta situación, se pueda ver cómo 

pueden dotarnos de recursos para que no nos impacte tanto este tipo de 

situaciones y que podamos seguir ayudando a la Ciudad de México y 

principalmente a las delegaciones urbanas, a las delegaciones que están 

totalmente consolidadas, con todo el oxígeno que generamos en estas 
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demarcaciones y con toda el agua que todavía se sigue captando en esta zona.  

Insisto, que se pueda crear este fondo de mitigación por las obras del Metro.  

Gracias.  

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Esta Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública agradece su presencia, su informe, sus comentarios, sus 

respuestas a las preguntas que le hicieron mis compañeros diputados. 

Decirle que faltan siete días de aquí al 30 de noviembre para que el Gobierno 

de la ciudad por medio de la Secretaría de Finanzas entregue a esta V 

Asamblea Legislativa su propuesta de Presupuesto de Egresos e Ingresos, y a 

partir de la entrega que haga el Gobierno de la Ciudad a esta Asamblea 

Legislativa esta Comisión de Presupuesto en primer orden, y finalmente en 

sesión, en pleno de la V Asamblea Legislativa vamos a aprobar el Presupuesto 

de Egresos e Ingresos de la Ciudad de México.  

El 2010 es desalentador, ya lo comentaron aquí compañeras y compañeros, 

van a hacer falta recursos, pero también aquí ya se comentó que no todo es 

recursos, también hay que eficientar, hay que ser eficaces en aplicar el recurso 

en las delegaciones, en las secretarías, en el Gobierno de la Ciudad. 

Esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública ya recibió 12 jefes 

delegacionales, todos traen por lo menos un recorte, un techo de presupuesto 

que les dio la Secretaría de Finanzas a finales del mes de octubre de  menos 

12%, pero esta Comisión de Presupuesto aunque no ha iniciado los trabajos 

deliberativos para hacer el dictamen, esto va a ser hasta diciembre, empieza a 

haber un consenso en que las jefaturas delegacionales debe ser el menos 

recorte posible, no podemos hablar de porcentajes porque tenemos que 

esperar el 30 de noviembre lo que nos presente el Gobierno de la Ciudad, de 

cómo va a distribuir los egresos, pero se empieza ya a conformar este 

consenso de que apoyemos a las delegaciones por obvias razones, son las 

primeras, son las que atienden de manera inmediata a la población. 

Vamos seguramente a poner mucha atención que se siga dando 

mantenimiento a escuelas públicas, a mercados públicos, se está consensando 

en que esta ciudad requiere fortalecer sus fondos de protección civil, hay 

grietas y hay muchos problemas en todas las delegaciones.  
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Se está de manera igual natural haciendo un consenso en que necesitamos un 

fondo para contingencias, aquí ya se habló, el rebote de la influenza es un 

hecho en nuestra ciudad y necesitamos recursos para atender ese problema 

que ya nos pegó en el mes de mayo de este año. 

Vamos a ponerle mucha atención a esto que nos solicita al final, de este fondo 

de mitigación para las obras de la Línea 12 del Metro, ya nos lo planteó el Jefe 

Delegacional en Benito Juárez, estuvo la semana pasada aquí, ahí inicia o 

termina el Metro, según, pero por ahí pasa, igual en Tláhuac, igual en 

Iztapalapa, vamos a poner atención, lo vamos a revisar en su momento.  

Tenga toda la seguridad que esta Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 

va a atender en mucho las peticiones, las observaciones, las propuestas que 

nos han estado haciendo ya a lo largo de estas mesas de trabajo. 

Muchas gracias nuevamente y muchas gracias a su equipo de trabajo por estar 

aquí con nosotros.  

- 


